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令和５年度第２回府中市防災会議地震部会 会議録（要旨） 

 

１ 開催日時 

令和５年８月３日（木）午後２時から２時５０分 

 

２ 開催場所 

府中市中央防災センター災害対策本部室 

 

３ 出席委員 

岩田 利治 部会長 袴田  清 委員 山本 真靖 委員 

田村  茂 委員 飯田 紀子 委員 渡利 篤史 委員 

宮崎 敏行 委員 吉澤 淳子 委員 谷田部 義則 委員 

峯  佳毅 委員 野間 秀郎 委員 平井  健 委員 

山中  威 委員 大井 孝夫 委員 天野  彩 委員 

阿部 美佐 委員 鈴木 幸之助 委員 大川  亨 委員 

金崎 史明 委員 梶田 斉邦 委員 轟   陽 委員 

小林  茂 委員 塩澤 雄二 委員 高橋  潤 委員 

三浦  渉 委員 田中 啓信 委員  

 

４ 代理出席 

１名 

 

５ 欠席 

１名 

 

６ 事務局 

根本危機管理副監、大島防災危機管理課長補佐、 

望月災害対策係長、島村危機対策係長、山田災害対策係主任 

 

７ 議事 

(１) 令和５年度府中市総合防災訓練について 

(２) 府中市地域防災計画の修正について 
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８ 会議内容（要旨） 

（根本副監） 

大変お待たせいたしました。定刻となりましたので、ただ今より府中市防災

会議地震部会を開催させていただきます。 

本日進行いたします、府中市総務管理部 防災危機管理課 危機管理副監の根

本と申します。どうぞよろしくお願いします。 

本日の傍聴ですが、現在までに１名の方がいらっしゃっておりますので、傍

聴者の方が入場いたします。 

 

 傍聴者入場  

 

（根本副監） 

はじめに、本部会の部会長であります府中市総務管理部 岩田危機管理監よ

り挨拶を申し上げます。 

 

 部会長あいさつ  

 

（根本副監） 

ありがとうございました。 

続いて、人事異動などにより委員の交代がございましたので、ここで新たに、

委員に委嘱させていただきました方をご紹介させていただきます。 

東京電力パワーグリッド株式会社 武蔵野支社 支社長 代理 渉外担当部長 

吉澤淳子様でございます。 

 

 新委員あいさつ  

 

（根本副監） 

ありがとうございました。以上で、新委員のご紹介を終わります。 

続きまして、本日の資料の確認をさせていただきます。 

 

 資料確認  

 

（根本副監） 

それでは、これより議事に移らせていただきます。部会長、どうぞよろしく

お願いします。 
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（根本副監） 

それでは、これより議事に移らせていただきます。部会長、どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

（岩田部会長） 

それでは、議事進行につきまして、部会長であります私が行わせていただき

ます。 

皆様のご協力により、会議を円滑に進めたいと思いますので、どうぞよろし

くお願い申しあげます。 

議題の（１）「令和５年度府中市総合防災訓練について」を事務局から説明

をお願いします。 

 

 資料１に基づき、事務局より説明  

 

（岩田部会長） 

以上で「令和５年度府中市総合防災訓練について」の説明が終わりました。 

現在、市では、子どもの頃から防災に関心を持ってもらう取組として、小学

校や中学校でも独自で様々な要素を取り入れた防災訓練を行っています。 

今回の総合防災訓練には、小学校の低学年が多く参加することが予想され、

現在、中央大学の学生と協働で子ども向けの親子で参加できる防災イベントを

行いたいと考えていますとのことです。 

昨年から中央大学とは、授業の連携を行っており、昨年は防災かくれんぼを

実施しました。学生の意見や提案も盛り込みながら総合防災訓練に向けて準備

を進めていただきたいと思います。多くの参加者を得て、その中でも子どもの

防災教育の機運を高めていきたいという趣旨の企画案でございました。 

ここまでで、何かご意見ご質問はございますか。 

 

（田中委員） 

防災イベントの参加対象は小学生の親子２４組ですが、一人の親が小学生と

小学生以外の子どもや小学生２人を連れてくることも想定されますが、そのよ

うな場合の対応についてどのように考えていますか。 

 

（事務局） 

子どもだけでの参加等も考えられますが、状況に応じて受け入れる予定です。 
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（岩田部会長） 

子どもだけでの参加の場合に、防災イベントに参加している大学生にも協力

いただきながら実施していくことも検討していただきたいと思います。 

 

その他、ご意見ご質問はございますか。 

無いようですので、お諮りいたします。 

「令和５年度府中市総合防災訓練について」、ご異議はございませんでしょ

うか。 

 

（※異議なしの声あり） 

 

（岩田部会長） 

ご異議はないようですので、「令和５年度府中市総合防災訓練について」は

承認されました。 

続きまして、議題の（２）「府中市地域防災計画の修正について」、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

 資料２－１、資料２－２に基づき、事務局より説明  

 

（岩田部会長） 

以上で議題の（２）の説明が終わりました。 

地域防災計画を修正するにあたっては、法改正や東京都の地域防災計画の改

定内容を盛り込んだうえで、全国各地で発生している災害を取り上げ、その課

題解決方法も府中市の地域防災計画に取り入れて実現性の高いものにしてほ

しいと思います。 

今後、関係機関や市の内部にも協力をお願いしながら作成していくことが肝

要と考えております。 

何かご意見ご質問はございますか。 

 

（田中委員） 

防災協定を既に結んでいる事業者や一般のボランティアの受入について現

行の地域防災計画の中に位置づけられていますか。 

 

（事務局） 

現行計画にもボランティアの受入等についての記載はございます。 

ボランティアの受入等については、平成２５年に地域防災計画の改定を  
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行った後に、府中市災害時受援応援計画等を作成しており、災害時に外部から

迅速に支援を受けられるよう対策を進めています。これらの１０年前から更新

された内容も踏まえて修正していきたいと考えています。 

 

（田中委員） 

災害予防計画の中で、改めてボランティア等との連携を強化していくと捉え

て良いでしょうか。 

 

（事務局） 

事務局としてもそのように考えています。 

 

（岩田部会長） 

その他、ご意見ご質問はございますか。よろしいでしょうか。 

無いようですので、お諮りいたします。 

「府中市地域防災計画の修正について」、ご異議ございませんでしょうか。 

 

（※異議なしの声あり） 

 

（岩田部会長） 

ご異議はないようですので、「府中市地域防災計画の修正について」は承認

されました。 

以上をもちまして、本部会の議題は全て終了いたしました。 

最後に、次第４の「その他」ですが、委員の皆様から、どのようなことでも

構いませんので、ご意見ご質問やお知らせなどあればお受けしたいと思います。 

 

（山本委員） 

消防署で実施予定のイベントについて告知させていただきます。８月３０日

から９月５日までは防災週間で、９月１日は防災の日です。この時期は市民の

防災意識が高まる時期です。 

これを契機として、防災危機管理課と防災イベントを実施したいと考えてい

ます。９月１日から９月３日までの間にフォーリスの光と風の広場で関東大震

災にちなんだパネル展示を実施する予定です。９月３日の日曜日にはケヤキ並

木通りを使用して大規模な防災イベントを実施する予定です。 

イベントは府中消防署、府中市役所、府中市消防団、府中市災害防止協会、

府中女性防火の会の５団体共催で実施し、市民の皆様に色々なイベントを楽し

みながら防災を学んでいただく機会にしたいと考えています。 
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今後、様々な媒体を使用し、広報していきますが、まずは委員の皆さんにご

承知おきいただきたいと思います。 

 

（岩田部会長） 

ありがとうございます。委員の皆様から他に何かございませんか。 

無いようですので、事務局からは何かございますか。 

 

（根本副監） 

はい。本日、審議させていただきました議題内容につきましては、８月１７

日（木）に開催いたします「府中市防災会議」において、お諮りさせていただ

きます。 

なお、次回、第３回防災会議地震部会は１１月を予定しており、府中市地域

防災計画の素案についてお諮りさせていただきます。 

また、資料につきましては、事前に送付させていただきます。 

以上でございます。 

 

（岩田部会長） 

それでは、以上をもちまして、本部会を終了させていただきます。長時間に

わたりご審議いただき、誠にありがとうございました。 

 

以上 


